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Carabineros abrió una investigación sobre la presunta balacera cerca de un colegio en El 
Palqui.

Trabajos y equipamiento que no estaban contemplados en el proyecto original se podrán 
ejecutar con los fondos adicionales.

CEDIDA

CEDIDA

Pasado el mediodía de este 
miércoles el ruido de por 
lo menos cuatro presuntos 
disparos habrían encendido 
las alarmas en la estación 
de servicio y sobre todo 
en el colegio de El Palqui, 
desde donde se tomaron los 
resguardos de seguridad. SIP 
de Carabineros investiga la 
denuncia.

Activan protocolos de seguridad en colegio de 
El Palqui ante presunta balacera en su cercanía

AL MENOS CUATRO DISPAROS HABRÍAN SIDO DENUNCIADOS

La tranquilidad habitual de El Palqui, 
alterada ya por otros episodios vio-
lentos en las últimas semanas, se vio 
nuevamente interrumpida al mediodía 
de este miércoles cuando vecinos del 
sector de la división hacia El Palqui 
Bajo acusaron la presunta detonación 
de al menos cuatro disparos al aire 
hecha por sujetos desconocidos.

La acción se habría registrado en las 
cercanías de la estación de servicio 
de la zona, a pocos metros del colegio 
en la localidad, lo que obligó a activar 
protocolos en el recinto educativo.

Al respecto, el alcalde de la comuna 
de Monte Patria, Cristian Herrera, 
señaló desde el lugar que “vinimos 
a constatar sobre un hecho que ha 
sido denunciado sobre una presunta 
balacera que habría ocurrido en la di-
visión hacia El Palqui Bajo. Dentro de 
nuestro establecimiento educacional, 
que es la escuela de El Palqui, se im-
plementaron todos los protocolos de 
seguridad para los alumnos, además 

de que se dio la salida más temprano 
para ciertos niveles”.

Señaló el edil que desde la munici-
palidad seguirán trabajando con las 
policías y colaborando para que estos 
hechos no sigan ocurriendo. 

“Somos una comuna en esencia 

dicaron que tras el episodio no se 
habrían registrado lesionados ni daños 
materiales, y que desde la Sección 
de Investigación Policial se estaba 
tratando de establecer si se trataría 
de disparos con armas de fuego, de 
fogueo o de fuegos artificiales, ya que 
no se lograba contar con denunciantes 
y testigos directos del hecho.

tranquila, así que todos estos hechos 
nos generan una enorme desazón y 
una enorme preocupación, porque no 
es recurrente que existan balazos en 
sectores públicos”, apuntó.

EN INVESTIGACIÓN
En tanto, desde Carabineros in-

Las obras presentan un 54% de 
avance y con estos nuevos fondos 
para obras civiles, equipamiento y 
equipos, la inversión total supera los 
$3.108 millones.

Aprueban fondos para continuar 
construcción de la escuela de la Villa Barraza

SUPLEMENTO POR 419 MILLONES DE PESOS
Con el fin de reforzar algunas es-

tructuras y mejorar componentes del 
proyecto original para la reposición 
de la Escuela San Antonio de la Villa 
Barraza, la Dirección de Arquitectura 
del MOP solicitó un suplemento de 
recursos para estas obras que hoy 
presentan un 54% de avance.

Solicitud que fue priorizada por el 
gobierno regional y respaldada con 
la aprobación del Consejo Regional, 
quienes acogieron la solicitud de los 
más de $419 millones que consideran 
recursos adicionales para obras civiles, 
equipamiento y equipos.

Indicó la gobernadora Krist Naranjo, 
que “esta era una solicitud urgente 
de Ovalle, particularmente de la zona 
de Barraza, para poder terminar este 
proyecto. Hacer el hincapié también a 
la comunidad, de que hoy es nuestra 
prioridad también terminar aquellos 
proyectos que están inconclusos”.

En detalle, los recursos aprobados 
corresponden a $400.337.592 pa-
ra obras civiles, $4.327.000 para 
equipamiento y $14.691.000 para 
equipos. Con este suplemento, el 
monto total del proyecto asciende a 
$3.108.046.218.

Por su parte la consejera regional 
por Limarí y presidenta de la comi-
sión de Educación y Cultura, Tatiana 
Cortés, destacó que “este suplemento 
lo aprobamos de forma unánime, y 
estas son noticias muy importantes, 

porque con estos recursos se busca 
hacer modificaciones en la infraes-
tructura para responder a la norma. 
Por ejemplo, hubo que demoler la 
cocina y el comedor, que se van a 
fabricar de nuevo”.

La Escuela Básica San Antonio de La 
Villa fue construida en 1973, contando 
con una superficie de 469.07 m2 y 
una materialidad de adobe y madera. 
Al inicio de obras la estructura estaba 
en mal estado de conservación, espe-
cialmente el sector de adobe donde 
sufrió graves daños estructurales 
producto del terremoto de octubre 
de 1997.

El proyecto original contempla áreas 
administrativas, docentes, de servicios 
y comedor, además de multicancha 
techada y bodegas, patios cubiertos 

comedor, lo cual implica un cambio 
al diseño, al incorporar una superfi-
cie nueva a edificar no considerada 
en el proyecto original y también se 
considera la ejecución de un muro 
de contención de terreno alrededor 
de la multicancha, no considerado 
originalmente, entre otros.

para básica y prebásica, patio descu-
bierto para básica, patio de servicio, 
graderías, escenario, áreas verdes, 
estacionamientos y estacionamientos 
para bicicletas.

Dentro de las modificaciones aso-
ciadas al suplemento, se propone la 
demolición total del sector cocina 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Monte Patria

Ovalle
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“ADEMÁS DE LAS SALAS, 
LOS ANTISOCIALES 
INGRESARON A LAS 
BODEGAS, DE DONDE 
TAMBIÉN SUSTRAJERON 
MATERIAL TECNOLÓGICO, 
COMO COMPUTADORES, 
ADEMÁS DEL DAÑO A 
LAS PUERTAS DE ESAS 
DEPENDENCIAS”

ALFONSO ARAYA
DIRECTOR DE COLEGIO EL INGENIO 

Colegio El Ingenio sufre robo 
de artefactos tecnológicos y daños 

a su infraestructura

EN LOS DÍAS PREVIOS HUBO UNA TOMA POR PARTE DE ESTUDIANTES

El propio guardia del establecimiento habría dado aviso 
a Carabineros de lo ocurrido, en donde fueron robados 
computadores, impresoras, proyectores, entre otros bienes, 
quedando además puertas y ventanas rotas. No obstante, 
aún no existe claridad de los hechos, por lo que la SIP de 
Carabineros realiza la investigación del caso para dar con los 
responsables. 

Durante la madrugada de este 
miércoles 19 de octubre, el Colegio 
El Ingenio sufrió el robo de varios 
artefactos tecnológicos, tales co-
mo computadores, impresoras, pro-
yectores, entre otros bienes, delito 
que fue acompañado por destrozos 
estructurales del recinto, ya que 
puertas y ventanas fueron rotas 
durante el hecho. 

Esta información fue denunciada 
por el propio guardia de seguridad del 
establecimiento, quien se comunicó 
con Carabineros a eso de las 6 de 
la mañana.

Al Respecto, el director del colegio, 
Alfonso Araya, comentó que el ava-
lúo de pérdidas es de al menos 20 
millones de pesos, solo considerando 
la tecnología robada, ya que la re-
paración de los daños estructurales 
tendrá otro costo adicional. 

“A primera hora de la madrugada nos 
apersonamos con parte del equipo, 
constatando que las salas habían sido 
violentadas, dañando severamente 
nuestras dependencias y sustra-
yendo gran parte de las especies y 
recursos tecnológicos de nuestros 
estudiantes”, indicó el director del 
establecimiento. 

“Además de las salas, los antiso-
ciales ingresaron a las bodegas, de 
donde también sustrajeron material 
tecnológico, como computadores, 
además del daño a las puertas de 
esas dependencias”, complementó.

Por otra parte, Araya explica que 

esta situación obliga a la suspensión 
de clases, entre otras afectaciones 
directas hacia los estudiantes, “esto 
viene a empañar todo un proceso que 
hemos venido desarrollando, por lo 
que toda la comunidad se encuen-
tra muy afectada. Este lamentable 
hecho nos obliga a suspender las 
clases, e incluso no poder entregar 
la alimentación escolar, lo que es 
bastante complejo, entendiendo 
la realidad de los estudiantes que 
atendemos en el establecimien-
to. Esperamos prontamente poder 
avanzar las gestiones respectivas 
que nos permitan recuperar todo lo 
perdido”, indicó. 

CASO EN INVESTIGACIÓN 
Este lamentable hecho ocurre justo 

después del cese de una toma del 
colegio por parte de sus estudiantes, 
quienes entregaron el recinto durante 

CEDIDAVentanas y puertas fueron rota durante el robo al Colegio El Ingenio.

la noche del martes 18 de octubre.
Por esta misma razón, se presume 

que el robo no tendría relación con 
la toma, al terminar esta antes que 
los hechos delictivos, “el robo va a 

ser materia de investigación con 
respecto a los autores del hecho, 
porque no se puede vincular direc-
tamente a los que estaban en la 
toma”, indicó a Diario El Ovallino el 
capitán de la Tercera Comisaría de 
Ovalle, Andrés Vergara. 

También hay que señalar que 
Carabineros informó sobre esta si-
tuación al Ministerio Público, quien a 
su vez instruyó la concurrencia de la 
Sección de Investigaciones Policiales 
(SIP), quienes están llevando a cabo 
la investigación de este lamentable 
y a la vez extraño incidente. 

Lugar en donde se encontraba uno de los proyectores robados. CEDIDA

20
milllones de pesos fue el avalúo de 
pérdidas en tecnología.
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“Necesitamos contar a los usuarios las soluciones 
tecnológicas que hemos desarrollado”

RODRIGO DE LA BARRA, SUBDIRECTOR NACIONAL DE EXTENSIÓN INIA

De paso en Ovalle para participar en actividades de extensión 
y estar en contacto con agricultores locales, el subdirector 
nacional del INIA destacó que el nuevo enfoque de la institución 
va más allá de la investigación científica, acercando los 
resultados al terreno donde se debe aplicar.

Tradicionalmente fueron un instituto 
dedicado casi exclusivamente a la 
investigación científica, pero ahora 
los nuevos tiempos demandan que 
estén más en terreno explicando a 
los productores los resultados de 
sus estudios y cómo aplicarlos de 
manera práctica.

Es así como el subdirector Nacional de 
Extensión y Transferencia Tecnológica 
del Instituto de Investigaciones 
Agropecuarias, INIA, Rodrigo de la 
Barra, visitó Ovalle para, junto a su 
equipo regional, poder sentarse con  
los productores locales y proyectar 
el trabajo que deben realizar en el 
futuro cercano.

Señaló entonces que el objetivo 
actual del INIA es llegar más rápido, 
con más eficacia, a cada vez mayor 
cantidad de usuarios con respuestas 
científicas a inquietudes de produc-
ción. “Tenemos que llegar a cada vez 
más personas. El sector productivo 
está pidiendo respuestas más rápi-
das en un ambiente que cambia no 
solo en lo climático, sino también 
en lo comercial. La pandemia nos 
obligó rápidamente a reorganizar 
todo el aparato productivo y por lo 
tanto hay muchas más solicitudes 
de respuesta”, indicó.

Señaló que para ello tuvieron que 
reorganizar el instituto dotando de 
mayores herramientas al personal 
que se comunica directamente con 
el agricultor, reorientando recursos 
para poder contar con más equipos 
y que estén mejores preparados en 
todos los centros del instituto.   

“Necesitamos contar a los usuarios 
las soluciones tecnológicas que hemos 
desarrollado, y hacer eso a través 
de capacitaciones profesionales 
completas. Dentro del Instituto ese 
nunca fue el esfuerzo mayor, por eso 
ahora tenemos que mandar a nuestra 
gente a capacitarse en materia de 
Extensión y Transferencia Tecnológica. 
En pandemia todos hicimos clases 
o actividades virtuales, pero hay 
formas profesionales para llegar a 
cada vez más gente de manera más 
efectiva”, apuntó.

-¿La nueva estrategia apunta 
sólo al agricultor?

-“Tenemos que llegar a toda la 
cadena, por eso nuestro instituto 
está abordando todo el tema agroa-
limentario. Es decir que no es solo 
a la producción agrícola, sino a la 
producción de alimentos en distintos 
niveles. Es decir que ya no iríamos 
solo al arroz, sino ahora apuntamos 
a la harina de arroz. O si hablamos 
de carne, también vamos a espe-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El subdirector Nacional de Extensión del INIA, Rodrigo de la Barra, el encargado de la Oficina Técnica del Limarí, Luis Leris, y el director regional 
de la institución, Claudio Salas.

ROBERTO RIVAS

cializar los cortes de carne, igual 
que con el aceite de oliva, que no 
es solo la cosecha de la aceituna, 
sino acompañar todo el proceso de 
su destilación y fabricación”.

Como ejemplo, citó la nueva técnica 

de utilización de drones en labores 
agrícolas, por lo que explicó que 
para que sea un trabajo efectivo el 
instituto debe capacitar a los agri-
cultores que utilizarán dicha técnica.

“Tenemos que reorganizar nuestra 
institución para que sea capaz de 
responder a estos desafíos que nos 
va a acompañar posiblemente en las 
próximas décadas. Al mismo tiem-
po tenemos demandas de nuevos 
emprendedores en lo que podemos 
llamar la nueva ruralidad, que son 
quienes hacen cervezas artesanales 
o alimentos de tipo veganos, que 
necesitan materia prima o análisis de 
laboratorio y a todos ellos tenemos 
que responderles”.

Señaló que en la provincia del Limarí 
las investigaciones relacionadas con 
el ahorro del agua en el riego, son los 
que en su mayoría son solicitados 
por los agricultores.

“Los agricultores locales quieren 
saber cuántos alimentos pueden 

producir con 100 litros de agua, 
dónde poner el agua para que sea 
más eficiente y todo lo relacionado 
con el tema”.

VISIÓN LOCAL
En tanto el director regional INIA 

Intihuasi, Claudio Salas, destacó que 
una de las ventajas de la institución 
es que cuentan con muchos especia-
listas en todo el país. “Por ejemplo 
si en esta región de Coquimbo no 
hay un fisiopatólogo, nos podemos 
apoyar en otro centro del país, y eso 
es una gran ventaja. Información 
del instituto hay mucha, y por eso 
toma un rol más importante el que se 
transfiera y se baje la información”. 

Por su parte el encargado de la 
Oficina Técnica del Limarí, Luis Leris, 
destacó positivamente el nuevo en-
foque del proceso. “Como institución 
estamos trabajando en la macrozona 
norte, y los productores con quienes 
hemos trabajado están bastante 
motivados con este trabajo, porque 
estamos promoviendo junto a ellos 
una agricultura que es sustentable, 
ya que atendemos distintos focos en 
ese sentido, y este nuevo proceso 
de extensión viene a ordenar para 
poder llegar con respuestas a los 
productores, porque nosotros traba-
jamos en base a sus necesidades”.

“EL SECTOR PRODUCTIVO 
ESTÁ PIDIENDO 
RESPUESTAS MÁS RÁPIDAS 
EN UN AMBIENTE QUE 
CAMBIA NO SOLO EN LO 
CLIMÁTICO, SINO TAMBIÉN 
EN LO COMERCIAL”

RODRIGO DE LA BARRA
SUBDIRECTOR NACIONAL DE EXTENSIÓN 
INIA
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Imputado por violaciones a niñas en Combarbalá 
está prófugo y suma segunda orden de detención

FAMILIA ACUSA PROCESO “LENTO Y FRUSTRANTE”

El sujeto no compareció a la audiencia fijada para esta 
semana, en la que se solicitaría la prisión preventiva en el 
caso que fue formalizado sin medidas cautelares. Madre de 
la víctima critica actuar poco diligente de las instituciones y 
afirma que ha aportado antecedentes fundados del paradero 
del sujeto, que estaría en la capital. En la misma línea, señala 
que su causa solo avanzó cuando insistió una vez que se 
conocieron otros dos abusos hace un par de meses, pese a 
que la denuncia fue presentada dos años antes.

Ayer se llevó a cabo la audien-
cia solicitada por la Fiscalía de 
Combarbalá con el objetivo de fijar 
medidas cautelares al sujeto impu-
tado por abuso sexual y violación 
contra una niña de 7 años, ocurrido 
en 2013 y denunciado en 2020. Un 
caso que llegó a la opinión pública 
luego de conocerse, a través de una 
publicación de diario El Día, que el 
sujeto había salido en libertad, aun 
estando denunciado en tres hechos 
de similares características.

Su excarcelación, recordemos, se 
produjo porque no tenía medidas 
cautelares, ya que Fiscalía no las 
solicitó cuando se le formalizó -hace 
pocos meses- debido a que ya se 
encontraba privado de libertad por 
otro delito de violación cometido 
este año contra su propia hija, causa 
que a la vez fue sobreseída por el 
Juzgado de Garantía, porque el ente 
persecutor pidió la ampliación de 
la investigación fuera de plazo y se 
negó a cerrar la etapa de indagatorias 
como solicitó la defensa, que recurrió 
a un artículo del Código Penal para 
dejar sin efecto la causa.

Una seguidilla de errores que, pe-
se a ser revertidos por la Corte de 
Apelaciones -que posteriormente 
dio la razón a la Fiscalía- mantiene 
desde el 13 de septiembre al hombre 
en libertad y con un tercer caso que 
indagar.

La situación, desde luego, mantie-
ne preocupadas e indignadas a las 
madres de las tres víctimas, ante 
el riesgo de que los delitos queden 
impunes y, peor aún, los siga come-
tiendo contra otras niñas ahora que 
está fuera de las rejas.

PRÓFUGO
Hasta hace pocos días, el imputado 

se encontraba en libertad y sin faltar 
a ninguna norma, ya que una de las 
causas había sido sobreseída, en 
la otra no se solicitó ningún tipo 
de cautelares y la tercera aún no 
llegaba a la justicia. Sin embargo, 
esta situación cambió y hoy se en-
cuentra prófugo, con dos órdenes 
de detención vigentes.

El caso que tiene a su hija como 
víctima tuvo su vuelco la semana 
pasada, cuando la Corte de La Serena 
estimó que la solicitud de la Fiscalía 
por ampliar el plazo de la investigación 
-pese a estar vencido- era atingen-
te, por la necesidad del sistema de 
justicia de tener como principio el 
bien de niños, niñas y adolescentes. 

Con ello, inmediatamente se reabrió 
la causa y se repuso la vigencia de 
la prisión preventiva, que había sido 
dejada sin efecto el 13 de septiem-
bre, emanándose orden de arresto.

En tanto, en la audiencia de este 
martes, por el segundo caso formali-
zado, se tomó la misma medida una 
vez que el Juzgado de Garantía no 
diera a lugar la petición de la defensa 
de desestimar la prisión preventiva.

PROCESO LENTO Y FRUSTRANTE
Para la madre de la víctima, el re-

sultado provechoso que logró en la 
audiencia del martes no basta para 
tener al fin tranquilidad. La afecta-
da señala que ha sido un proceso 
largo y tedioso, frente al que alega 
falta de diligencia y celeridad de las 
instituciones.

Para entender su molestia, debemos 
recordar la cronología del caso.

En 2013, su hija, de entonces 
7 años, sufrió un ataque sexual 
por parte del imputado. Tomaron 
conocimiento del hecho en 2020, 
cuando con la ayuda de Sename 
presentaron una querella. Según 
afirma la mujer, se tomaron decla-
raciones y se indagó, pero jamás 
llegó la formalización, pese a que 

los antecedentes, sostiene, “esta-
ban claros”.

Este año, la hija (12) del sujeto 
alertó que había sido violada por su 
propio padre, mientras se encontra-
ba a su cuidado en la comuna de 
Combarbalá. La niña pidió ayuda en 
redes sociales y su mensaje llegó a 
otra pequeña de la misma edad, que 
reveló que había vivido la misma 
situación, con el mismo individuo.

Los casos se denunciaron ante la 
PDI y que estaba vinculado a la hija 
del imputado, avanzó hasta que al 
hombre se le detuvo y se le formalizó. 
De esta forma, la madre de la niña 
abusada en 2013 conoció de estos 
otros dos casos y solo después, 
relata, se avanzó con el suyo.

“La respuesta ha sido lenta, muy 
lenta, porque si no hubiesen sali-
do los demás casos, el de mi hija 
todavía estaría ahí, esperando que 
el fiscal tomara una decisión de 
poder formalizarlo. El de mi hija es 
el caso más avanzado de todos, solo 
necesitábamos la formalización. 
Estaba la evidencia, todo, pero el 
fiscal nunca se dignó a solicitar 
una audiencia. La excusa era que 
por la pandemia no se podía, pero 
tuvieron que salir más casos para 
que recién pudieran actuar”, dijo.

En contacto con nuestro medio, 
la mujer comenta que una vez que 
explotaron los otros abusos, fue a 
pedir explicaciones y presionar para 
que se avanzara. Tras esto, según 
consta en antecedentes, el tribunal 
pidió cuenta a la Fiscalía -con fecha 
30 de junio- de los avances en su 
causa a dos años de hecha la de-
nuncia. Cerca de 20 días después, el 
Ministerio Público formalizó, cuando 
el sujeto estaba en prisión, y sin pedir 
cautelares, con las consecuencias 
ya descritas.

Un día después de la excarcelación 
del individuo por el sobreseimiento 
de la otra causa, Fiscalía pidió una 
audiencia para fijar cautelares en 

este caso. Sin embargo, el sujeto 
ya estaba libre, no se informó de 
manera oficial de su salida de la 
cárcel de Illapel, la notificación llegó 
al penal y la audiencia se tuvo que 
reprogramar. Una vez emanada la 
notificación a su domicilio, el sujeto 
ya no estaba ahí.

Con impotencia, la madre enumera 
sus decepciones desde que se de-
cretó la libertad.

“Primero fue el temor de que se 
acercara a las víctimas, luego yo viajé 
a pedir explicaciones a la Fiscalía 
de Combarbalá y ellos solamente 
me pedían disculpas y me decían 
que querían revertir todo el error. 
Después me hablaron para decirme 
que había una nueva audiencia, 
que era el martes pasado  (12 de 
octubre), la que no se pudo hacer 
y la hicieron ayer (martes 18), con 
dos horas de retraso. Ahí pidieron 
medidas cautelares porque no se 
presentó y ya estaba notificado. El 
día viernes le habían puesto orden 
de arresto por la otra causa, pero el 
lunes todavía no la subían al siste-
ma. Yo creo que, por tanto, insistir 
a mi abogado, al que le gané por 
cansancio para que revisara por qué 
no estaba (la orden de captura) a 
nivel nacional, el lunes en la noche 
me comunicaron que estaba todo 
listo; la orden vigente subida en 
la plataforma y que ya lo estaban 
buscando”, relató.

Ahora, se suma la captura. La madre 
de la víctima afirma que ante la lenti-
tud, ella comenzó a averiguar sobre el 
paradero del individuo, cuando recibió 
un llamado. Se trataba de la alerta 
de una persona de Santiago, que le 
avisó que el hombre se encontraba 
con su actual pareja en la capital.

La mujer afirma que tiene cono-
cimiento de su paradero exacto y 
antecedentes concretos, que ha 
aportado a los investigadores, por 
lo que lamenta -sin comprender- 
que no se le haya detenido aún; un 
nuevo dolor de cabeza.

“Están todos los antecedentes de 
dónde está, porque nosotros se los 
entregamos, hicimos el trabajo de 
ellos, de poder buscar y ver dónde 
estaba y al final, teniendo todos los 
antecedentes, todavía no lo van a 
detener, entonces ha sido lento y 
frustrante, porque están como es-
perando que vayamos a Santiago, 
lo pesquemos y que nosotros se lo 
entreguemos”, criticó.

Se contactó a la PDI para tener 
información sobre la búsqueda del 
sujeto, sin embargo, al cierre de esta 
edición no recibíamos respuesta a 
nuestras consultas.

DIEGO GUERRERO
Región de Coquimbo

LA RESPUESTA HA SIDO 
LENTA, MUY LENTA, 
PORQUE SI NO HUBIESEN 
SALIDO LOS DEMÁS 
CASOS, EL DE MI HIJA 
TODAVÍA ESTARÍA AHÍ, 
ESPERANDO QUE EL FISCAL 
FORMALIZARA”
MADRE DE LA VÍCTIMA
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11 detenidos: Cae banda narco 
con más de 300 kilos de droga

EQUIVALÍA A UN MILLÓN DE DOSIS AVALUADA EN $3.500 MILLONES 

A partir de un trabajo simultáneo realizado por el OS7 de 
Carabineros en La Serena, Coquimbo y en la comuna de 
San Joaquín, en la Región Metropolitana, en la operación 
también se requisaron diversas armas y vehículos. Los 

delincuentes traían las sustancias ilícitas desde el norte 
y la acopiaban en la región para distribuirla en la zona y 

en la capital.

Un importante golpe al narcotráfico 
se dio por parte de personal del OS7 
de Carabineros.

Y es que luego de dos años de trabajo, 
se logró desbaratar una banda dedicada 
al tráfico de drogas que tenía su asiento 
en La Serena, aunque sus tentáculos 
alcanzaban desde el extranjero y el 
norte de Chile hasta Santiago.

En total, seis armas, siete vehículos, 
diversas especies tecnológicas, dinero 
en efectivo y 322 kilos de droga, entre 
las que destacan más de 200 kilos de 
clorhidrato de cocaína y pasta base de 
cocaína equivalentes a más de 2.600 
millones de pesos, fueron incautados a 
este grupo de delincuentes que, tal como 
detalló el General Rodrigo Espinoza, 
Jefe de la IV Zona de Carabineros.

“Representa una tremenda señal de 
tranquilidad para la comunidad. Tras dos 
años y medio de un trabajo coordinado 
entre carabineros del OS7 Coquimbo y el 
Ministerio Público, logramos desbaratar 
una organización criminal vinculada 
al narcotráfico y lavado de activos, 
que utilizaba la Región de Coquimbo 
como centro de acopio para distribuir 
en la Región Metropolitana, la droga 
que traían desde el norte del país”, 
afirmó el oficial.

Para el éxito de este procedimiento, 
se realizaron allanamientos simultá-
neos en distintos puntos de La Serena 
y Coquimbo, tanto en áreas urbanas 
como rurales, además de un ingreso 
en la comuna de San Joaquín, en la 
Región Metropolitana, donde tenían 
su centro de operaciones.

De hecho, en la investigación se iden-
tificaron cuatro inmuebles particulares 
y un galpón en la ciudad de Santiago.

Al respecto, el general explicó que 
fueron un total de 11 personas dete-
nidas, 3 mujeres y 8 hombres, todos 
con edades entre 21 y 58 años, y de los 
cuales son 3 chilenos y 8 extranjeros, 
4 de ellos están en el país de manera 
irregular. Todos deberán enfrentar a la 
Justicia este jueves, cuando se concrete 
su control de detención.

MODUS OPERANDI
El capitán y jefe del OS7 de Carabineros, 

Gustavo O’Ryan, explicó que, el líder 
de la banda era un reconocido delin-
cuente, originario del norte del país, 
que ya contaba con antecedentes 
por tráfico de drogas, trasladándo-
se con posterioridad a la Región de 
Coquimbo, en concreto al sector de 
Coquimbito en donde estableció su 

Un decomiso histórico de drogas, fundamentalmente cocaína y pasta base de cocaína, fue el que realizaron las instituciones persecutoras del 
delito. 

CEDIDA

centro de operaciones.
“Ahí generó una red de contactos y 

de apoyo por parte de otros sujetos 
para internar droga desde el extranjero, 
trasladándola desde el norte hasta la 
ciudad de La Serena, lugar donde la 
acopiaba por un tiempo indetermi-
nado, y de a poco, la iba trasladando 
a la ciudad de Santiago donde tenía 
un local establecido que era un taller 
mecánico. Desde ahí se dedicaba a 
distribuirla a narcotraficantes de la 
Región Metropolitana”, señala el oficial.

A grandes rasgos, la droga se trasla-
daba por tierra y para evitar ser víctima 
de otras organizaciones delictuales 
rivales, el sujeto comenzó a “contratar” 
ciudadanos extranjeros, cuya misión 
era brindarle protección y cobertura 
tanto en sus traslados como en el 
propio domicilio.

“Por esa misma razón, este hombre 
tenía armamento y había logrado que 
la comunidad confiara en él, por lo que 
era alertado sobre cualquier tipo de 
situación sospechosa que ocurriera 
en las inmediaciones de su domicilio”, 

detalla el capitán O’Ryan.

DURO GOLPE
En este sentido, Claudio Correa, fiscal 

(s) Regional, explicó que respecto a 
este líder narco, “fue ampliada su 
detención para este jueves y se está a 
la espera de poder formalizar respecto 
de los distintos ilícitos cometidos. Es 
una banda sofisticada, evidentemente 
una organización importante donde se 
encontraron tres tipos de droga, más 
de 86 millones de pesos en efectivo, 
armas de fuego que estaban con en-
cargo. Se ha dado un golpe duro con 
este trabajo sostenido y colaborativo 
por más de dos años”, puntualizó.

Para el general Espinoza, en tanto, 
la importancia de la investigación y 
del resultado que ésta obtuvo, es que 
“nos permitió sacar de circulación 
más de un millón de dosis de droga. 
Esto equivale a cerca de 322 kilos de 
distintas sustancias que evitamos 
que llegaran a los barrios de nuestro 
país. Para lograr esto, se realizó un 

amplio despliegue de recursos, con 
apoyo de secciones incluso de otras 
regiones y donde también trabajamos 
con la tecnología de los drones de la 
Delegación Presidencial”.

En efecto, para el delegado presi-
dencial, Rubén Quezada el trabajo 
conjunto de Carabineros, Fiscalía y 
el aporte que pueda llevar a cabo la 
Delegación Presidencial, “da frutos en 
materia de poder decomisar vehículos, 
droga, pasta base, que está en nuestras 
poblaciones, poder decomisar dinero en 
efectivo y sobre todo, poner a disposi-
ción de la Justicia no a un delincuente 
menor, sino a las personas que están 
encargadas de organizar, de distribuir, 
que son las personas que gran daño 
le hacen a nuestra sociedad”, indicó.

En ese sentido, Quezada reiteró el 
compromiso del gobierno en seguir 
luchando contra el crimen organizado.

“Estamos comprometidos con un 
cambio de estrategia. A nivel central 
estamos fortaleciendo también las 
capacidades para enfrentar el crimen 
organizado, por lo tanto, esperamos 
que en el avance, tanto de la agenda 
legislativa como el trabajo conjunto 
con las distintas instituciones, nos 
permita entregarle más tranquilidad 
a la ciudadanía”, puntualizó.

Por lo mismo, la autoridad especificó 
en que un trabajo como este requiere 
tiempo y esfuerzo, “y estamos tra-
bajando para aquello, para revertir 
este círculo en el cual se concretan 
detenciones, pero que finalmente no 
se traducen en mejoras de la seguridad 
ciudadana”, aseguró.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo
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Llaman a denunciar a quienes boten 
basura en sitios eriazos

EVALÚAN FOCOS DONDE MÁS ARROJAN DESECHOS

Autoridades pidieron a la ciudadanía denunciar a quienes utilicen los espacios públicos como 
vertederos clandestinos de basura.

EL OVALLINO

La Avenida Circunvalación 
y la Quebrada El Ingenio 
han sido los lugares más 
afectadas con la bota 
indiscriminada de residuos.  
Municipio recuerda que se 
deben cuidar y respetar los 
espacios públicos.

Es uno de los mayores problemas 
que existe a nivel nacional, y lamen-
tablemente Ovalle no ha estado ajeno 
esta situación. La bota indiscrimina-
da de basura y escombros en sitios 
eriazos es un tema recurrente en la 
capital limarina, donde los lugares 
más afectados son la Quebrada El 
Ingenio y la Avenida Circunvalación.   

“Lamentablemente continúan 
estas malas prácticas por vecinos 
inescrupulosos, que siguen dañando 
nuestra ribera y otros puntos de la 
comuna convirtiéndolos en vertederos 
clandestinos” sostuvo el encargado 
del departamento de Aseo y Ornato, 
Marcelo Tabilo. 

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Claudio Rentería indicó que “el llamado 
que le hacemos a la comunidad es a 

Ovalle

denunciar a quienes boten basura y 
escombros o nos traigan fotografías 
de las personas o vehículos, que 
están haciendo este daño al medio 
ambiente y a los sectores públicos, y 
nosotros, a través del departamento 
de Aseo y Ornato hacemos las de-
nuncias correspondientes, para que 
estas personas sean sancionadas”. 

Quienes sean sorprendidos depo-

sitando basura en lugares no auto-
rizados arriesgan a ser denunciados 
al Ministerio Público, a través de la 
ley 20.879, la cual sanciona a quien 
transporte (conductor, propietario del 
vehículo) y también a quien encar-
gue depositar basura en lugares no 
autorizados, y las multas van desde 
las 5 UTM. 

Cabe recordar, que desde enero 

pasado el municipio de Ovalle tiene a 
cargo la administración del vertedero, 
que se encuentra en el sector Panulcillo 
en la ruta D43, lugar autorizado para 
la disposición de residuos y donde los 
vecinos pueden depositar sin ningún 
costo.  En este recinto no se recibirán 
neumáticos, ni grandes volúmenes de 
escombros y basuras de empresas 
constructoras y residuos considera-
dos como peligrosos, como aceites y 
baterías de vehículos. El lugar estará 
abierto de lunes a sábado de 9.00 a 
17.00 horas. 

Es importante denunciar este tipo 
de prácticas que sólo dañan nues-
tro entorno. Si tienes antecedentes, 
fotografías o videos, puedes dirigirte 
al departamento de Aseo y Ornato, 
ubicado en calle Victoria # 392 o 
pueden llamar al 53 2 621521. 

“LAMENTABLEMENTE 
CONTINÚAN ESTAS MALAS 
PRÁCTICAS POR VECINOS 
INESCRUPULOSOS, QUE 
SIGUEN DAÑANDO NUESTRA 
RIBERA Y OTROS PUNTOS 
DE LA COMUNA” 
MARCELO TABILO
DEPARTAMENTO DE ASEO Y ORNATO
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Diferentes localidades de la comuna se hacen participe de la competencia.  CEDIDA

La cuarta fecha de este torneo se 
disputó en la “Tierra de los Molinos”, 
en el sector de cuesta Los Corrales, 
lugar conocido por los deportistas 
locales del Club Viña Park y del Team 
New Bike, quienes lograron buenos 
resultados. 

Ciclistas ovallinos destacan en 
campeonato Deache Series en Punitaqui

EN DICIEMBRE SERÁ EL CIERRE DEL CERTAMEN

El prestigioso campeonato de ciclis-
mo Deache Series llegó a la Provincia 
del Limarí el pasado sábado 15 y 
domingo 16 de octubre, para vivir la 
cuarta fecha de competencia en la 
comuna de Punitaqui. 

El sector de cuesta Los Corrales fue 
el elegido para desarrollar la jornada, 
en una pista que incluía más de 2 
kilómetros de distancia en bajada.

En esta jornada doble participaron 
alrededor de 300 corredores prove-
nientes de diferentes partes del país, 
entre ellos, representantes locales. 

Una de las delegaciones protagonis-
tas fue la del Club de Ciclismo Viña 
Park de Ovalle, quienes obtuvieron 
grandes resultados. 

Matías Jorquera Martin y Alejandro 
Guerrero Oyarce obtuvieron primer 
lugar en categoría Master A1 y Rígidos 
respectivamente; mientras Felipe 
López Naranjo (Master A1), José 

Huerta (Enduro), Pía Angel Henríquez 
(Damas Master) y Vicente Valenzuela 
Miranda (Intermedia), llegaron en 
cuarto lugar de sus respectivas series. 

Uno de los campeones ovallinos, 
Matías Jorquera, conversó con Diario 
El Ovallino para dar sus sensaciones 
tras el podio ganado, “en lo personal 
esto me viene súper bien, porque 
estuve buscando un primer lugar en 
todo el campeonato, y ahora se me 
dio, gracias a que conocía la pista y 
el lugar. Estoy muy feliz por esto”, 
declaró, agradeciendo de paso a Shell 

New Bike, en donde destacaron Mauro 
Ortiz Castillo con un tercer lugar 
en categoría Master B1, y Rodrigo 
Albornoz Bravo con un quinto lugar 
en la categoría Master A1.

PREPARACIÓN PARA EL FINAL
Cabe destacar que las primeras 

tres fechas del campeonato Deache 
Series se desarrollaron en Curacaví, 
Petorca y Catemu.

La quinta y última jornada está 
pactada para el sábado 3 y domingo 
4 de diciembre, con Licantén, Región 
del Maule, como sede. 

De esta manera, desde ya los de-
portistas locales se alistan para ese 
cierre de temporada, con la ambición 
de terminar dentro del podio del ran-
king general del campeonato. 

“Físicamente nos estamos preparando 
en gimnasios y centros deportivos, 
también andamos harto en bicicleta 
para entrenarnos”, indicó al respecto 
Matías Jorquera. 

Mirador y Aguas Manantial por el 
apoyo al club.

La otra delegación ovallina que dijo 
presente en la jornada fue el Team 

Nueve clubes de diferentes 
localidades de la comuna compiten 
por ganar la copa de campeón en 
tres categorías. El certamen es 
organizado por la oficina de Deportes 
de la Municipalidad de Río Hurtado 
y por la Unión Comunal de Clubes 
Deportivos, quienes redactaron las 
bases del torneo.

Campeonato comunal de fútbol da 
su puntapié inicial en Río Hurtado

INAUGURACIÓN SE REALIZÓ EN LA LOCALIDAD DE HURTADO

Este fin de semana comenzó el 
torneo de fútbol comunal de Río 
Hurtado 2022, con la participación 
de nueve equipos que competirán 
por quedarse con la copa.

El campeonato es organizado por el 
municipio local a través de la oficina 
de Deportes, y la Unión Comunal de 
Clubes Deportivos, siendo estos úl-
timos quienes redactaron las bases 
del torneo y se encargan de otros 
aspectos organizativos. 

La inauguración del certamen se 
realizó en la localidad de Hurtado, 
en donde se disputaron los partidos 
del club local Galvarino vs Unión 
Fundina, oportunidad en que la al-
caldesa Carmen Juana Olivares pudo 
dar el puntapié inicial.

En esta primera fecha se disputaron 
los partidos correspondientes a los 
grupos A y B en forma simultánea, con 
encuentros en Las Breas, El Romeral, 
Samo Alto y el antes mencionado 
Hurtado.

Uno de los equipos que participa 
en esta versión del torneo es Estrella 
Azul de El Romeral, quienes mos-
traron su entusiasmo en cada uno 
de los partidos. Así lo cuenta Brani 
Araya, presidente del club, “es bonito 
participar por primera vez, nunca 
pensábamos participar de un torneo 
en la comuna, pero gracias a Dios 
hay entusiasmo de los muchachos. 

Ahora se dio la oportunidad y hay que 
aprovecharla”, dijo.

Mismo entusiasmo demostraron las 
mujeres. Una de ellas fue Alejandra 
Castillo, quien juega por Montealegre 
de El Espinal, “este año estamos mejor 
preparadas que el anterior, estamos 
mucho más motivadas, porque el año 
pasado no anduvimos bien. Nuestro 
objetivo es salir campeonas”, mani-
festó tras el triunfo de su equipo en 
la primera fecha.

Deportivos y definir sus propias reglas 
para los partidos. Esperamos que 
sea muy exitoso y además estamos 
contentos porque se sumó un club del 
sector secano. Esperamos que esto 
sea la fiesta del deporte y que Río 
Hurtado siga creciendo en fútbol y en 
otras disciplinas deportivas”, apuntó 
la autoridad riohurtadina. 

La alcaldesa por su parte desta-
có el compromiso y entusiasmo de 
cada una de las localidades que se 
encuentran participando.

“Estamos muy contentos con el inicio 
del campeonato comunal de fútbol 
y nos pone muy orgullosos, porque 
los clubes pudieron organizarse a 
través de la Unión Comunal de Clubes 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Río Hurtado 

El Club de Ciclismo Viña Park fue uno de los 
protagonistas de la carrera en Punitaqui. 

KARLA HOFMANN / ELQUI ZOOM


